



# REVISTA DE GASTROENTEROLOGÍA DE MÉXICO

## MENSAJE DEL PRESIDENTE

Estimados socios y amigos:

Bienvenidos a la XLIV edición de la Semana Nacional de Gastroenterología: el evento académico más importante de nuestra especialidad en México. Como desde hace muchos años, este acto es el centro de reunión de diversos grupos con intereses académicos comunes y el punto de encuentro con otras sociedades de México y el mundo entero, así como el foro de los investigadores en las diversas disciplinas que integran la especialidad.

La Asociación Mexicana de Gastroenterología se ha consolidado como una institución promotora del desarrollo, la generación del conocimiento y la difusión de la especialidad. Su poder de convocatoria es cada vez mayor y este año así ha quedado de manifiesto con la recepción de 459 trabajos originales y 25 más elaborados en extenso que concursaron en las distintas categorías que ofrecieron premios a la investigación.

En este suplemento de la *Revista de Gastroenterología de México*, los lectores podrán consultar los resúmenes de aquellos trabajos seleccionados por su calidad para ser presentados en forma oral o en cartel durante la reunión, o bien para ser distinguidos con alguno de los premios.

Quiero agradecer el gran trabajo realizado por todos los miembros del Comité Científico, encabezado por el Dr. Miguel Ángel Valdovinos Díaz, quienes con eficiencia y transparencia seleccionaron los mejores trabajos para este congreso. De la misma manera, debo reconocer el esfuerzo de nuestros Editores y todo el Comité Editorial, quienes se han encargado de mantener los estándares e incrementar la calidad de nuestra revista. Estamos en deuda con Lourdes Torres Fuentes y Karen Palma Alatorre, gerente y asistente editoriales, respectivamente, por el apoyo profesional otorgado a los autores y a los evaluadores en todo el proceso, desde la publicación de la convocatoria hasta la producción final de este ejemplar. Asimismo, agradecemos a nuestra casa editorial Elsevier por las facilidades que nos ha otorgado.

Esperamos que disfruten este suplemento de la *Revista de Gastroenterología de México*. Nuevamente, les damos la bienvenida a esta Semana Nacional de Gastroenterología Mérida 2018: “Aprender y convivir para crecer”.

**Ramón Isaías Carmona Sánchez**  
Presidente 2018